

U. E. “Eduardo Blanco”

EN EL AÑO 1927 SE CREA LA ESCUELA FEDERAL GRADUADA “EDUARDO BLANCO”, SE CONVIERTE EN EL PRIMER CENTRO DE ENSEÑANZA ESCOLAR, SE CURSA EN ELLA HASTA EL 4º GRADO. PARA EL AÑO 1935 Y 1938 YA EXISTÍA EÑ 6º GRADO DE ENSEÑANZA PRIMARIA., SU ASIENTO INICIAL FUE LA CASONA COLONIAL COBNOCIDA COMO “LA CAPILLA”, SITIO HISTÓRICO DE GRAN RELEVANCIA EN EL PASADO DE ESCUQUE; ELLA ESTA SITUADA EN EL CRUCE DE LAS CALLES PADRE JUÁREZ Y VICENTE DE LA TORRE. LA SEDE DE LA ESCUQUE TUVO VARIAS DIRECCIONES: CRUCE CALLE BOLÍVAR Y GUZMÁN BLANCO (EN LA CASA DE DON PEDRO JELAMBI), CRUCE CALLE BOLÍVAR Y MIRANDA (EN LA CASA DE LA FAMILIA HERNÁNDEZ MILIANI), CALLE PADRE JUÁREZ Y CALLE SUCRE (FRENTE A LA CASA DE GOBIERNO) Y FINALMENTE PARA EL AÑO 1954, BAJO EL MANDATO PRESIDENCIAL DEL GENERAL MARCOS PÉREZ JIMÉNEZ; COMO GOBERNADOR DEL ESTADO TRUJILLO ESTABA PARA ESE MOMENTO DON ATILIO ARAUJO Y COMO PREFECTO DEL DISTRITO ESCUQUE DON MILIANO MILIANI, LLEGANDO A SU ASIENTO DEFINITIVO. ALLI TOMÓ EL NOMBRE DE GRUPO ESCOLAR “EDUARDO BLANCO”. ESTE ERA UH TERRENO ARCILLOSO Y FORMABA PARTE DE LA HACIENDA “LA ARCADIA”, PROPIEDAD DE LA FAMILIA NEGRÓN ARIAS.

EN ESCUQUE HIZO VIDA ACTIVA LA ESCUELA “FELICIANO MONTENEGRO Y COLÓN” PARA NIÑAS. ESTA ESCUELA FUE DIRIGIDA POR LA MAESTRA NORMALISTA MARGARITA MONTILLA, Y FUE CREADA EN EL AÑO 1938, FUNCIONÓ EN LA CASA DONDE ACTUALMENTE ESTÁ ESTABLECIDO EL CLUB “CUATRICENTENARIO”. CABE DESTACAR QUE EN ESTA CASONA TAMBIEN FUNCIONÓ EL PRIMER COLEGIO DE BACHILLERATO DE ESCUQUE (1888). ESTA ESCUELA FUNCIONA HASTA EL MOMENTO EN QUE SE CREÓ EL GRUPO ESCOLAR “EDUARDO BLANCO” PARA NIÑOS Y NIÑAS. EL PERSONAL QUE LABORA EN LAS ESCUELAS “MONTENEGRO Y COLÓN” PARA HEMBRAS Y “EDUARDO BLANCO” PARA VARONES PASÓ A INTEGRAR EL PERSONAL DE LA NUEVA INSTITUCIÓN EDUCATIVA, CON UN DIRECTOR, UNA MAESTRA SECRETARIA Y TRECE (13) MAESTROS DE AULA.

EL PRIMER DIRECTOR DEL GRUPO ESCOLAR “EDUARDO BLANCO” FUE PEDRO VERDE, Y LA SECRETARIA FUE LA SRTA. HILDA MATHEUS PÉREZ. LOS PRIMEROS MAESTROS QUE LABORARON EN EL PLANTEL FUERON: EVE PAREDES, AUXILIADORA DE RIBAS, CARMEN NÚÑEZ, LIDIETA BRICEÑO, MERY PARRA, BLANCA MATHEUS, LAURENCIO SÁNCHEZ, ROSARIO COLINA.

EN EL AÑO 1958 FUE CREADA LA SUB-DIRECCIÓN DEL PLANTEL, RECAYENDO ESTA FUNCIÓN EN LA HONORABLE EDUCADORA HILDA MATHEUS PÉREZ, QUIEN PERMANECIÓ EN EL CARGO HASTA 1976. LOS DIRECTORES QUE HA TENIDO ESTA PRESTIGIOSA INSTITUCIÓN SON: JUAN MORILLO, FRANCISCO TORRES, VICENTE PEÑA, MAGDALENA DE ARAUJO, BETTY ARTIGAS, VIOLETA DE BRICEÑO, HILDA RANGEL, OSMAIRA FINOL, MARÍA ERLINDA HERNÁNDEZ SONIA SOTO, Y EN LA ACTUALIDAD EL PROF. OSWALDO SÁNCHEZ.

ENTRE LOS PERSONAJES MÁS DESTACADOS QUE HAN ASADO POR LAS AULAS DEL PLANTEL SE CUENTA: DR. ANTONIO LUIS CÁRDENAS (EX MINISTRO DE EDUCACIÓN), ANTONIO PÉREZ CARMONA ESCRITOR DE ALTA RELEVANCIA), RAMÓN PALOMARES (PREMIO NACIONAL MENCIÓN POESÍA), MONSEÑOR TRINO VALERA, NELSON ALIZO (MÚSICO), HUGO SÁNCHEZ (MÚSICO), JOSÉ URBANO LINARES (COMPOSITOR), ENTRE OTROS.

FINALMENTE; EL PATRONO DE LA INSTITUCIÓN ES SAN JOSÉ Y EL ANIVERSARIO DE LA ESCUELA SE CELEBRA EN EL MES DE MARZO. LA ESCOGENCIA DEL SANTO FUE EN COMÚN ACUERDO POR EL PRIMER PERSONAL QUE INTEGRÓ ESTA CASA DE ESTUDIOS, POR SER SAN JOSÉ EL PATRONO DE LOS TRABAJADORES. EL GRUPO ESCOLAR "EDUARDO BLANCO" SE DESTACA COMO UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS PRESTIGIOSAS DEL MUNICIPIO ESCUQUE, TANTO A NIVEL DIRECTIVO, DOCENTE, ADMINISTRATIVO Y OBRERO POR SER UNA ESCUELA PILOTO. TIENE UNA DE LAS MEJORES EDIFICACIONES. EN LA ACTUALIDAD CUENTA CON UNA MATRÍCULA DE SETECIENTOS SESENTA Y NUEVE (769) ALUMNOS Y ALUMNAS (402 VARONES Y 367 HEMBRAS), DISTRIBUIDOS EN 30 SECCIONES Y GRADOS EN LOS TURNOS DE LA MAÑANA Y DE LA TARDE.

LA MISIÓN:

LA U. E. EDUARDO BLANCO ES UNA INSTITUCIÓN CUYO PROPÓSITO ES LA FORMACIÓN INTEGRAL DE ESCOLARES MEDIANTE LA PROMOCIÓN Y RESCATE DE VALORES A FIN DE PROPICIAR LA INTEGRACIÓN ESCUELA - COMUNIDAD CON MIRAS AL FORTALECIMIENTO DEL NÚCLEO FAMILIAR Y DE LA SOCIEDAD ESCUQUEÑA EN SU CONJUNTO.

LA VISIÓN:

SEREMOS UNA INSTITUCIÓN EDUCATIVA COMPROMETIDA EN LA FORMACIÓN DE RECURSOS HUMANOS CON MIRAS A ENFRENTAR LOS CAMBIOS, ESTAR A LA VANGUARDIA Y PROYECTARSE CON CONFIANZA HACIA UN FUTURO BASADO EN PRINCIPIOS Y VALORES COMPARTIDOS.